

## 保護者アンケートより 保育園に対するご意見・ご要望などまとめ

### <コロナ禍における園の対応に関して>

- 大変な一年となり、例年以上に保育士の負担が大きい年だったと思う。
- 参観は難しいが、保育園でどう過ごしているのかビデオでしらせてくれてうれしかった。今後もビデオでの紹介を続けてほしい。
- 行事に参加できず、子どもの様子を直接見られないのは残念だが、その分待合室の掲示やHPの動画などの取り組みをしてもらい、いつも楽しませてもらっている。
- 感染予防対策をしっかりとっている。
- 子どもに、手指消毒やマスク着用などの感染対策が身についていて、園で過ごす時間の中でもきっちりと対策をしていることが分かる。
- できる限りの範囲で行事が行われ有難かった。
- 預かりの制限がある園もあったが、緊急事態宣言下でも保育の対応をしてくれてよかった。
- コロナ禍で園側は大変だと思うが、生活発表会や運動会など、入れ替え制や年長時保護者だけでもいいので、生の本人の姿を見たいというのが本心。
- コロナ禍で大変だが、子どもの成長を実感できる行事を直接目にする事が出来ないのはやはり寂しく感じる。
- 最終学年の家庭だけでも行事の参加を認めてほしい。
- 園によって対応の仕方にばらつきがあるが、ちやいどはうすは一番慎重な気がする。
- 他園の親から、「子どもの発表会を直接見るのが楽しみ」等の話を聞くとちやいどはうすはコロナに対してかなり厳しい対策をしていると思う。しかし、ウレタンマスクや布マスクしている保育士をみると、疑問に思った。
- HPでマスクを外して子どもと話している場面があったので気になった。
- 親子遠足に親が参加できなくても子ども達だけで動物園や公園などに行けたのかとおもった。
- 運動会について、親にアンケートをとったり、子どもの誕生日には給食参観をしたりするなどしてほしかった。
- 授業参観や行事等がコロナで無い分、3者面談をして園の様子を知りたい。
- 園での様子を直接見る機会が減ってしまったので、もっと日々の園での様子を動画で見ることが出来たら嬉しい。

### 《園より回答》

- ◇ 行事等保護者傘下については、新型コロナウイルスの感染状況を鑑みて決定していきます。
- ◇ 行事の動画配信やZoomでの参加等も計画していきます。

## <保育について>

- 保育士が穏やかに子どもに寄り添っている。家ではついイライラしてしまい怒ってしまう時があるが、そんな時は穏やかな口調を思い出し、真似している。
- 子ども同士のトラブルの時にも子どもの気持ちを大切に受け止めてもらい、親にもしっかり状況説明してもらった。保育士からの話がなかったら、ただ息子を叱るばかりだった。何かあったときは状況説明があると親は安心する。
- 丁寧に子供を見てもらっている。子育てで困ったことも分かりやすくアドバイスをもらい、参考になっている。
- 保育士が子どもに根気良く接している。
- 担任以外の保育士も明るい挨拶をしている。気分よく対応してもらっている。
- 子に合わせた教材準備や保育をしていて、保育士のレベルの高さや熱心さを感じる。一斉指導や画一的な指示だけではできないことだと思う。
- 園全体で子どもたちを見ていると思うと安心である。
- 他のクラスの保育士もいつも素敵な笑顔で挨拶してくれ、印象が良い。
- 小さな変化、成長、面白かったことを見逃さず、細かく報告があり、毎日安心して預けることができている。
- 子どもの世話で大変な中、たくさんの行事を開催してもらい、子どもも楽しそうだった。
- 家の中ではできないことや親だけではやらせてあげられないことなど、貴重な体験を子どもたちにさせて暮らさり有難い。
- 本物に触れる機会が多く、五感が刺激されている様子である。
- 上のクラスと下のクラスとの日常的な交流があり、楽しく過ごせている様子である。
- 家ではひらがなを教えていないのに、知らぬ間に読めるようになり、驚いた。
- 家庭で「こんなこともできるようになったんだ」と驚くことが多い。
- 子どもがとても楽しそうに登園している。
- いろいろな面での成長が見られた。
- 子どもの成長が表情の豊かさから伝わってくる。
- 「保育園楽しい！」と言っているので安心して子供を預けられる。
- 園全体で何事にも手を抜かず、きちりとした体制で運営がされている。
- 子どもの目線にお花を飾るのは素敵なことだと思う。
- 待合室の園での活動の様子を撮った写真を見るのが楽しみである。
- 給食がいつもおいしそうで写真を見て野菜の切り方や大きさを参考にしている。
- 食育やバイリンガル教育について大変満足している。英語の歌を家で歌ってくれる。また、保育園で食べたものおいしいという話はとても参考になる。
- 急な延長保育に快く対応してもらい感謝している。

### <その他>

- プーポの給食エプロンを毎日水洗いしてもらい大変有り難いが、そのまま袋に入れてくれてもかまわない。
- 園庭遊び用の靴について普段親が目にすることがないため、いつの間にかドロドロに汚れていたり、サイズが小さくなっていたり、夏用のメッシュ素材をずっと使っていたりするため、もう少し交換したり洗ってあげたいと思った。
- 行事の製作物はすべて手作りするのではなく、印刷したものに、手形やシールを貼るのもいいのではないかと思った。
- 怪我が多いと感じる。小さなけがを繰り返していると、いつか大きな怪我をするのではないかと心配である。
- お迎えの時、玄関で保護者と保育士が話をしているのを見かけるが、玄関のところで話をしていると、通りづらいことがある。
- 卒園式に向けて会合はあった方がスムーズだと思う。PTA はあまり必要性を感じないが、卒園時だけは情報交換の場があると楽だと思う。
- 保護者の協力が必要なことがあれば、積極的に協力したい。
- モンテッソーリ教育について理解できていないので、日頃のこういった活動や遊びがモンテッソーリ教育のこういった点が反映されているのかあると分かりやすい。

### 《園より回答》

- ◇ 今年度は保護者向けモンテッソーリ研修をZ o o mで2週間配信しました。ご覧になりたい方はお声かけください。
- ◇ 今後も参観や待合室掲示等でお子さんたちのお仕事の様子を見ていただく予定です。
- ◇